

## Le secteur textile s'inquiète de l'approvisionnement énergétique de la Suisse

Les blanchisseries et les nettoyages à sec revêtent une importance systémique pour la société. Un contingentement de l'approvisionnement en gaz naturel poserait donc de gros problèmes non seulement aux entreprises elles-mêmes, mais aussi aux clients tels qu'hôpitaux, maisons de retraite, hôtels ou producteurs de denrées alimentaires.

L'Association suisse des entreprises d'entretien des textiles ASET se félicite que le Conseil fédéral travaille depuis mars 2022 avec l'industrie suisse du gaz afin d'assurer l'approvisionnement en gaz pour l'hiver prochain. L'ASET recommande à ses membres de convertir au mazout ou à l'électricité les machines et installations fonctionnant au gaz chaque fois que cela est possible et judicieux. Il faudrait également que les entreprises mettent au point des scénarios spécifiques sur la manière de gérer les pénuries d'énergie en cas de situation tendue. L'ASET en appelle à la responsabilité individuelle de ses membres. Mais cela ne suffira pas à résoudre entièrement le problème.

Si une situation de pénurie de gaz se présentait effectivement, la consommation de gaz naturel serait contingentée. Cela aurait des conséquences majeures, car les blanchisseries et les nettoyages à sec ne peuvent pas constituer de stocks. Le traitement des textiles s'effectue dans un cycle ininterrompu qui permet de fournir aux clients les articles dont ils ont besoin. Les hôpitaux, les maisons de retraite, les cabinets médicaux, les hôtels, mais aussi l'industrie alimentaire ou les entreprises industrielles ont besoin chaque jour de textiles propres et absolument hygiéniques. Sans linge de lit, vêtements de travail, équipements de protection, le système de santé ou la production alimentaire ne peuvent fonctionner. L'ASET demande donc au gouvernement d'inclure dans la catégorie des « consommateurs protégés¹ » les entreprises de services textiles qui revêtent une importance systémique pour le fonctionnement de la société.

## La branche en bref

La branche de l'entretien des textiles emploie environ 7000 personnes en Suisse. De nombreux hôpitaux, maisons de retraite et homes médicalisés ainsi que des entreprises de la gastronomie, de l'industrie alimentaire ou pharmaceutique font entretenir leurs textiles dans des blanchisseries industrielles. Sans cette prestation de service, de nombreux secteurs de l'économie suisse seraient à l'arrêt.

## Renseignements:

Verband Textilpflege Schweiz/Association suisse des entreprises d'entretien des textiles Melanie Saner, secrétaire générale de l'ASET Seilerstrasse 22 3001 Berne

Téléphone: 031 310 20 30

E-mail: melanie.saner@textilpflege.ch

www.textilpflege.ch

Reproduction gratuite. Exemplaire justificatif souhaité.

Des illustrations en haute résolution peuvent être envoyées gratuitement sur demande.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Les consommateurs protégés sont, notamment, les ménages connectés à un réseau de distribution de gaz destiné à la fourniture de chaleur ainsi que les services sociaux essentiels hors domaines de la culture et de l'administration publiques.